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Lanzan subsidio prenatal universal y promulgan ley para carretera en Beni 

Entre las buenas noticias que el presidente Evo Morales dio ayer en Trinidad se encontraban el 
anuncio del lanzamiento del Subsidio Prenatal Universal para beneficiar al menos a 285 mil 
mujeres y la promulgación para la construcción de la carretera Riberalta-Rurrenabaque, en 
Beni. 

“Hoy día estamos firmando este decreto supremo para que arranque este Subsidio Universal 
Prenatal”, dijo el Mandatario, quien explicó que con esta medida se beneficiará a todas las 
madres “solteras y abandonadas”, quienes recibirán al menos 300 bolivianos por mes. 

En la actualidad el subsidio de lactancia en Bolivia equivale a un salario mínimo (1.656 
bolivianos), que los empleadores del sector público y privado entregan a sus trabajadoras en 
alimentos y que puede extenderse hasta el primer año del bebé. 

En el discurso, Morales no dijo desde cuándo arrancará la puesta en vigencia de este seguro ni 
la instancia que se hará cargo de la administración. 

El pasado 7 de junio, el Presidente hizo el anuncio de esa política que esta jornada se 
consolidó. “Esto hay que universalizar (el subsidio), he pedido que estudien cuánto cuesta, 
cómo podemos implementar”, dijo en la oportunidad. 

Para el Jefe de Estado no sólo las madres que tienen esposos o que tienen trabajo deben 
recibir el subsidio sino todas, por lo que insistió en que el tema es objeto de estudio en el 
Gobierno. 

No obstante, Morales observó en junio que algunas madres que reciben el subsidio lo venden, 
situación que también debe analizarse para revertirla, dijo. 
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La pobreza extrema se redujo al 17,8% 

El presidente Evo Morales informó ayer que en Bolivia se redujo la pobreza extrema de 38,3% 
a 17,8%, entre 2005 y 2014. "Extrema pobreza en 2005 era de 38,3% y bajamos a 17,8%, según 
algunos datos respaldados por organismos internacionales la clase media aumentó en 2,6 
millones (de ciudadanos), antes era 1 millón, ahora son 2,6 millones (de ciudadanos)”, dijo. 

El anuncio lo realizó durante su mensaje a la nación en la Sesión de Honor de la Asamblea 
Legislativa Plurinacional, que tuvo lugar en Trinidad, Beni,  en conmemoración a los 190 años 
de la fundación del país. El Mandatario agregó que la pobreza moderada se redujo del 60,6% al 
37,7%, desde 2005 al 2014. Asimismo, precisó que la tasa de desempleo en 2005 era de 8,1% y 
hasta 2014 se redujo a 3,5%. 

Según el Mandatario, una de las políticas que implementó el Gobierno boliviano fue el 
incremento del salario mínimo nacional, que subió en 276%, durante su gestión”. 

"El salario mínimo nacional, desde 1996 al 2005 (tuvo) un crecimiento del 97%, en nuestra 
gestión el (crecimiento fue de) 276% de incremento al salario mínimo nacional”, puntualizó.  

Morales recordó que en 2001 el salario mínimo nacional era de 400 bolivianos y hasta 2005 
subió a 440 bolivianos. Sin embargo, dijo que en su gestión, desde 2006 el incremento fue 
progresivo y en 2015 el salario mínimo nacional llegó hasta 1.656 bolivianos. 



Destacan subsidio prenatal 
Los asambleístas consultados destacan el anuncio de la implementación del subsidio prenatal 
de lactancia de 300 bolivianos para adolescentes durante cuatro meses de su embarazo.  

El diputado Monasterio calificó la medida como "importante”, aunque reiteró la ausencia de 
temas estructurales. 

El alcalde de La Paz, Luis Revilla, en entrevista con la red ERBOL,  destacó la medida que 
ayudará a las madres jóvenes. No obstante, la autoridad edil coincidió con los asambleístas de 
oposición en la urgencia de cubrir otras necesidades, como la construcción de hospitales para 
dar cobertura de salud  en todo el territorio nacional. 
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Sube a Bs 12 precio del kilo de pollo 

El precio de la carne de pollo ha experimentado un leve incremento después de que la anterior 
semana el kilo de este producto se comercializó en 10 bolivianos debido a la alta oferta de las 
granjas. 

Los Tiempos realizó un recorrido ayer por los principales centros de abasto de la ciudad y 
comprobó que el kilo de pollo se vende entre 11,50 y 12 bolivianos. 

María Alcocer, vendedora de pollo en el mercado Calatayud, manifestó que hasta hace una 
semana se había registrado mucha producción en las granjas y poca demanda en los centros 
de abasto. 

“La venta de pollo tiende a estabilizarse, ahora hay más compradoras que están buscando este 
producto”, indicó Alcocer. 

Hasta hace una semana, los pequeños productores se encontraban al borde de la quiebra, 
debido a que las grandes empresas habían sobrepoblado las granjas generando excedentes 
desproporcionados de carne de pollo. 

La banda de precios para el kilo de pollo fijada por el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras 
está en 14,50 y 15 bolivianos. 

Sin embargo, Alcocer indicó que en el transcurso de los próximos días el precio experimentará 
un incremento, debido a la fuerte demanda que se suscita por las festividades de la Virgen de 
Urkupiña. 

Entretanto, el presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba (ADA), Willy Soria, 
indicó que el sector avícola está aunando esfuerzos para buscar un equilibrio entre la demanda 
y la producción de la carne de pollo. 

Soria manifestó que poco a poco la situación se normalizará y que los pequeños productores 
no deben preocuparse por la sobreproducción que se dio en días pasados. 

El martes, el viceministro de Desarrollo Rural, Eugenio Rojas, atribuyó la baja del precio del kilo 
de pollo a la caída del costo de la soya y el maíz, y a una sobreproducción de esas aves en el 
país. 



“La baja de los precios del pollo se debe a que el precio de la soya y el maíz han bajado y 
porque hay una sobreproducción de pollos bebés por lo que hay que trabajar en el tema de la 
exportación para evitar esta sobreoferta”, manifestó. 

Rojas indicó a la agencia de noticias ABI que el Gobierno realiza reuniones para ver cómo 
ajustar los métodos para exportar el producto, como ahora se lo hace hacia el Perú con 400 
toneladas. 

“Para eso tenemos que trabajar en el tema de la sanidad animal, es decir, contra la gripe aviar 
que no hemos superado y no nos permite exportar, pero como el presidente Evo Morales ya 
autorizó 1,9 millones de bolivianos para trabajar en estos temas lo vamos a hacer para abrir 
más mercados para la exportación boliviana”, sostuvo el viceministro de Desarrollo Rural. 

Agricultores argentinos miran a Bolivia 

Un grupo de agricultores del Chaco argentino ha puesto su mirada en Bolivia y tiene intención 
de venir a producir, informó ayer el diario La Nación. 

En 1999, Néstor Sabate llegó a Pampa del Infierno, un pueblo del sudoeste de Chaco. Su padre 
tenía un campo en Alcorta, en Santa Fe, lo vendió y vio que en esa región chaqueña, que se 
abría a un proceso de agriculturización, podía tener un lugar como prestador del servicio de 
pulverización agrícola. 

Le fue bien. De una máquina pasó a tres. El futuro que prometía el Chaco se había hecho 
realidad. Pero hoy la historia es distinta. Por la crisis de rentabilidad que afecta al agro, que en 
esta región se hace cuesta arriba por las retenciones y los altos costos de los fletes, en la zona 
un 30 a 40 por ciento de productores de otras provincias han abandonado los campos que 
trabajan. Peor aún, se estima que en esta campaña en la provincia se dejarán sin sembrar 
500.000 hectáreas. Para Sabate, esto significa menos trabajo, algo que ahora quiere ir a buscar 
a otro país: Bolivia, reseñó el diario. 

“Fui a Chaco a hacerme un futuro y ahora siento que en un año voy a perder todo. Para no 
perder todo el capital pensé en irme. Tengo un amigo en Santa Cruz de la Sierra, en Bolivia, y 
voy a ir a ofrecer mi servicio para ver si puedo pasar esta situación en mi país”, expresó. 

El de Sabate no es el único caso. Carlos Favarón, productor de Charata, señaló que esa 
situación se está dando también con técnicos y otros profesionales que eligen Paraguay o 
Bolivia. 

“Muchos productores cordobeses, santafecinos y bonaerenses que venían a Chaco ahora están 
yendo a Bolivia o Paraguay. Hace unos años, Evo Morales era un cuco, pero hoy para el sector 
es más benigno que en Chaco”, dijo. 

Bolivia y Paraguay no tienen retenciones ni trabas a la comercialización del maíz y el trigo, 
como sí afrontan los productores en la Argentina. Además, en el país los productores del Norte 
tienen que pagar altos fletes. De 800 pesos de una tonelada de maíz casi 700 se van en el flete. 

En este punto, algunos números que hacen los productores sorprenden. Mientras ellos en 
Chaco pueden comprar 15 litros de combustible con lo que les queda de una tonelada de maíz, 
en Bolivia sus pares pueden adquirir 300 litros. A su vez, mientras los chaqueños con una 
tonelada de soja pueden comprar un par y medio de zapatos, los bolivianos adquieren entre 
cinco y tres pares. 



Gobierno boliviano destaca el valor de la quinua 

Bolivia destacó ayer la importancia de la quinua durante su Día Nacional en la Exposición 
Universal de Milán 2015. 

Según informó Expo Milán, el pabellón de Bolivia, que se encuentra dentro del denominado 
“cluster” de los cereales y tubérculos, contó con la presencia del responsable de Asuntos 
Exteriores, David Choquehuanca. 

También asistieron el viceministro de Políticas Alimentarias y Forestales de Italia, Andrea 
Olivero, y el comisario general de Expo Milán, Bruno Pasquino. 

Bolivia ensalzó la importancia de la quinua, un producto que, según la Organización de las 
Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), es el único alimento vegetal que 
posee todos los aminoácidos esenciales, oligoelementos y vitaminas y tiene, además, una 
extraordinaria capacidad de adaptación a condiciones climáticas y terrenos diversos. 

“Aquí en Expo (Milán) hemos compartido nuestra quinua con todo el mundo. Bolivia tiene una 
gran riqueza que queremos dar a conocer a todos y la Exposición Universal de Milán se está 
presentando como una gran oportunidad para ello”, dijo Choquehuanca. 

También el viceministro italiano de Políticas Alimentarias y Forestales se refirió al papel de 
Bolivia al promocionar “un producto alimentario de propiedades sorprendentes como es la 
quinua”. 

El Deber 

Ingenios ya producen azúcar sin trabas 

Luego de que las lluvias tardías retrasaran la temporada normal de zafra, los ingenios 
azucareros Guabirá y Aguaí se encuentran produciendo el endulzante de manera normal. 
EL  DEBER  buscó comunicarse con ejecutivos de Unagro, pero hasta el cierre de edición no se 
lo logró. 

Rudiger Trepp, gerente general de Guabirá, manifestó que la producción del ingenio ya se está 
normalizando y que desde el miércoles solo están recibiendo caña por cupo, puesto que la 
oferta de materia prima es mayor. “Los chacos ya están más secos y la gente está cosechando 
normal”, agregó.  

El ingenio Guabirá estima producir este año 3 millones de quintales y tal vez alargar la zafra 
hasta noviembre, ya que la iniciaron con al menos un mes de retraso. Además, en julio estuvo 
paralizada por 20 días, debido a las lluvias intensas. 

Por su parte, el ingenio Aguaí comenzó a producir azúcar el 2 de agosto. Prevén que el 
producto, cuya marca llevará el mismo nombre de la empresa, esté disponible al público entre 
el 20 y el 25 de este mes. 

Aguaí aún no dispone del cálculo de la cantidad de azúcar que producirá este año, pero el 
ingenio tiene la capacidad de producir 1 millón de quintales. 

Lejos del alivio 
La polémica sobre el apoyo por un lado y la desaprobación por otro al reinicio de la zafra en 
Bermejo toma más fuerza conforme continúa pasando el tiempo y no tiene miras a 
solucionarse. 



La resolución emitida por el sector cañero determina no hacer zafra este año. Los jubilados, 
por su parte, consideran que esa decisión pretende que el ingenio azucarero muera 
económicamente y desaparezca. Iabsa hasta ayer seguía en emergencia. 

En julio, Nicolás Beltrán, representante de la comisión de trabajadores de Industrias Agrícolas 
de Bermejo (Iabsa), solicitó garantías a las autoridades de la región para que los productores 
cañeros que deseen entregar su materia prima a la factoría no tengan ningún inconveniente 
con los productores que decidieron no iniciar la zafra. 

 


